



「五穀豊穣、商売繁盛、家内安全、無病息災」子供たちの大きな声が響いた後、賽の神に点火されました。

2025年 年頭にあたり

高山地区振興会 会長 高橋 勝 芳



個人的には、「変化を好まないタイプ」の性格ですが、地域のために、次の世代のために何か今できることをしなければならないと感じています。

年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。日頃から、高山地区振興会の活動に対しまして、地域の皆様、各種団体の方々からご協力をいただき、お礼を申し上げます。

テレビ番組や新聞を見ていると、近年、世界的にも、国内的にも不安定な状況が続いている。変革の時代なのでしょうか。地域的には少子高齢化が進み、市からは学校の再編が提起され、10年後には市内に中学校は2校から3校に、30年後には1校にとのこと。明るい話題は、ほとんどないようです。

みんなで知恵と力を出し合って、乗り越え、暮らしやすい「高山」を創っていきましょう。結びに、今年が地域の皆さんにとって明るい年となりますよう祈つて。



令和6年度要望の回答

進めていく。

交通安全対策について

昨年10月に市に提出した要望書に対する回答がありました。

その概要をお知らせします。

詳細については、高山地区振興会ホームページのお知らせを

ご閲覧ください。

道路・水路等の改良、修繕等について

- (1) 原信十日町北店付近の横断歩道の白線の修繕について
- (2) 携帯電話を使いながら車の運転する人の取り締まり強化について

道路改良等について

①高田町6丁目、県道の歩道整備（拡幅）について、利用状況や優先度等を勘案し、

引き続き県に要望していく。
②十日町橋架け替えについて、早期に事業化されるよう、引き続き県に要望していく。

修繕等について

①十日町総合高校前の道路の修繕について

②美雪町錦町線美雪町1丁目地内、側溝の蓋取付について
③美雪町1・2丁目地内の道路修繕について

①②③のような修繕等について

は、市内全体で大変多い要望のため、優先順位をつけて対応を

環境衛生（ゴミ等）について

- (1) 「家庭ごみの仕分け方・出し方便利帳」について、分別が判りにくい
- (2) 豊光灯を出せる本数を増やす

改善の必要性を認識し、市報やホームページなどで、よりわ

かりやすい情報提供を検討している。

- (1) 原信十日町北店付近の横断歩道の白線の修繕について
- (2) 蛍光灯を出せる本数を増やす

改善の可能性について検討していく。

福祉・医療・教育について

- (1) 保育園で暖かいご飯を提供してほしい。

除雪対策等について

- (1) 交差点の角々の除雪をきちんとしてほしい。

現場状況を確認のうえで、危険性がある場合は早期に対応していく。

市内要所を巡回するバスを運行してほしい。

行と排雪作業について

ついては、箇所が多いことから、随時対応していくとのこと。(2)については、引き続き、取り締まりを行っていくとのこと。(4)については、交通量の状況を見極めた中で、引き続き検討していくとのこと。

交通量の多い路線から、流雪溝の蓋を観音開きに交換するよう予算をつけてほしい。

予算には限りがあるので、優先順位をつけて対応を進めていく。

市道の除雪の際、適正な人員で除雪作業をするよう徹底していただきたい。

予算には限りがあるので、優先順位をつけて対応を進めていく。

夢のあるご提案ですが、相当な事業費が必要となる事から大変難しい状況である。

オペレーターが1人乗車の場合、周囲に安全確認を行う助手を配置している。

高山かわら版

高山掲示版

消火栓防火水槽巡回点検
(20日)

新入団員・幹部規律訓練
(未定)

【振興会】
◆高山地区振興会
ホームページの
QRコードです。

3月 会計監査
4月 総会
(18日)



【高山保育園】
3月 卒園式
4月 入園式
(28日)
(未定)

【高山朗人クラブ】
3月 会計監査
4月 総会
(下旬)

◆振興会事務所に備え付けの
印刷機をご利用下さい

町内の会計報告や総会の資料、
各種案内の印刷などにご利用下
さい。詳細は、振興会事務所ま
でお問い合わせください。

【高山共栄会】
3月 会計監査
(中旬)
4月 総会
(下旬)

※除雪中の事故を防ぐために



■安全な装備

- ・ヘルメットをかぶる。長
靴は滑りにくいもの。動
きやすい服装。

■はしごは固定

- ・軒先から少し高く掛け、
転倒防止のため必ず固定
しましょう。

■作業は二人以上で行い、除
雪機作業は落ち着いて。

■携帯電話を身につける。

無理はしない事を心掛け作業を
お願いします。

【消防団】

【南中学校】
3月 卒業証書授与式
(7日)
(26日)
(25日)

【西小学校】
3月 卒業式
離任式
(3月)
(15日)



高山地区
「新春賀詞交歓会」開催

1月19日(日)、高山コミュニ
ティセンターで「新春賀詞交歓
会」が開催されました。

高山の魅力再発見!!

…写真募集中…

高山地区内の四季折々の風景
や行事、人物、動物、植物などの
写真を募集しています。写真は、
広報誌やホームページに掲載す
る予定です。詳しくは、振興会事
務所までお問い合わせください。

雅基のデンタル レッスン (final)



「災害時こそ口腔ケアが 重要、日頃からの備えを」

災害が起きて避難所などで生活することになったとき、歯磨きや入れ歯の掃除が十分にできないと、虫歯や歯周病などのトラブルだけでなく、インフルエンザ、誤嚥性肺炎などを引き起こす可能性があります。避難所では、水不足で歯磨きを控えたままになり、入れ歯の手入れができなくなったりして、口のなかの衛生環境が悪化しやすくなります。また、配布されるパンやおにぎりは、高齢者には飲み込みにくく、疲れやストレスで唾液が出てくると、より一層、誤嚥のリスクが高くなると言われています。

日本歯科医師会が、水が少ない場合の口腔ケアの方法を紹介しています。大さじ2杯分の水

を用意し、その水で歯ブラシを濡らして歯を磨きます。歯ブラシが汚れたら、ティッシュでふき取ります。その後、コップの水を少しずつ口に含んで2~3回に分けてすすぎます。入れ歯は少なくとも一日一度は外して、ウエットティッシュやガーゼなどで汚れを取りましょう。

また、非常用持ち出し袋に入れてもらいたい口腔ケアグッズとしては「液体歯磨き」「歯磨きシート」があります。災害のときも平時と同じく注意してもらいたい口腔ケアですが、「災害への備え」を考えるとき、後回しにされる項目かもしれません。

しかし、非常時は「自分の身は自分で守る」が基本であり、口のなかのトラブルや感染症から身を守るために必要なアイテムです。ぜひ、災害備蓄のひとつとして用意しておきましょう。

◇寄稿

医療法人雅美会・つまり歯科
大久保 雅基 院長

このコーナーの掲載は、今回が最終回です。大久保院長ありがとうございました。



高山保育園 かねざき りつ さん

「おもちゃをかつてーおに」



高山保育園 まつだ ひな さん



「ねぼけおに」



高山保育園 にしかた ゆうま さん

編集後記

「今年は大雪」と脅かされてきましたが、温暖化のせいか今までより高緯度の場所で降つているような気がします。高山地区内では、小正月のどんど焼きが例年のように行われました。こうした行事は大切に残していくたいものです。昨年12月に高山地区振興会のホームページを公開しました。もっと親しまれるページにするため、ぜひ感想や要望をお聞かせください。

(斎木)